

## PARTE OFICIAL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL  
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA  
17 DE MARZO DE 1938

En la mañana de hoy se ha ocupado la importante ciudad de Caspe, estableciendo además una cabeza de puente cinco kilómetros al Este, a pesar de la tenaz resistencia opuesta por cinco Brigadas internacionales que fueron muy duramente castigadas y sufrieron un considerable número de bajas que abandonaron la población y posiciones que ocupaban, huyendo precipitadamente.

También se han ocupado el pueblo de Alcoriza, varias importantes aldeas alrededor del mismo y los pueblos de Berge y Mollinos.

Las fuerzas regionales ocuparon ayer el pueblo de Castelseras y hoy han continuado su avance, pasando el río Guadalupe y estableciendo una cabeza de puente.

Se han hecho cerca de mil prisioneros y se han cogido gran cantidad de armamento y material y varios depósitos de municiones.

Solo la División de Caballería ha cogido, entre otras muchas armas, 32 ametralladoras.

Nuestras baterías antiaéreas han derribado dos aviones enemigos.

Salamanca 17 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MONZÓ.

### La voz del Prelado

#### Pastoral de Cuaresma

A nuestra amadísima «Acción Católica» en sus cuatro ramas que, lejos de haberse resentido en su actuación tan laudable, por la desarticulación obligada de gran número de sus miembros dispersos por los distintos sectores de la guerra, se muestran cada día más pujantes en su piadosa labor, les encarecemos que de cuanto realizan en sus círculos, cursillos, retiros, lo mismo que en los frentes, hospitales y demás derivaciones de su organismo, hagan una a modo de oración que embalsame de edificación el ambiente a los ojos de todos, al par que sirva para aplazar el encargo de Dios Nuestro Señor, justamente irritado.

A las congregaciones y asociaciones piadosas y a todos vosotros, fieles hijos queridísimos, os pedimos por Cristo y por España para esta intención de la asistida paz, una Comunión fervorosa, precedida de una confesión dolorosa y humilde. Orad todos diciendo vuestras súplicas a las que humildemente elevamos Nos a diario al Trono del Altísimo, hondamente conmovidas nuestras pateras les entrañan por el riesgo de la suerte temporal de nuestros hijos, pero de un modo especialísimo por el peligro de perderse para siempre tantas almas que están apartadas de Dios y viven olvidadas de sus santos mandamientos.

En nuestra última Carta Pastoral, encarecíamos la necesidad de restaurar la antigua práctica genuinamente española de rezar el Rosario en familia, santificando así los hogares cristianos, y ha venido después Su Santidad el Papa, a dar autoridad a nuestra exhortación con la reciente Encíclica «Igravescentibus malis», sobre el Santo Rosario.

Recordemos, pues, siquiera una parte, todos los días por esta España digna y heroica, para que purificándose, como lo está haciendo, en un mar de lágrimas, vuelva sus miradas al «monte» el Sagrado Corazón, a Cristo Redentor que, para salvarla, extiende sus brazos en la Cruz atrayéndola con lazos de eterno y divino amor, y ahora con las dulzuras inefables de la paz.

Si, la paz nos la traerá el Sagrado Corazón, pero la hemos de esperar por mediación de la Santísima Virgen, como «Reina de la paz» y Nos tenemos en ello vivísima confianza; no en vano pusimos en el centro del escudo de nuestras Armas Episcopales, la imagen de la Virgen, descansando sobre un áncora, en la que transcribimos una consoladora frase de la Salve que abraza los senos de nuestra filial confianza y expresa que lo esperamos todo de su maternal cariño.

No desconoceréis, V. H. y a. h., la suma gravedad de los actuales momentos para todos los órdenes de la vida, pero tampoco ignoráis la eficacia de la oración con tanta insistencia recomendada por el Salvador que la proclamó infalible, al afirmar que cualquier cosa que pidamos al Padre en su nombre, nos la concederá.

A orar, pues, con todo el fervor del alma, a derramar el corazón en pre-

sencia de la Virgen de los Dolores; después de purificarlo en el Santo Tribunal de la Penitencia y pediría que tienda una mirada compasiva sobre la doliente España y su Caudillo, una dulce mirada que extinga los dolores y nos traiga el bendito don de la paz, por una resonante y definitiva victoria. A pediría que por aquella palabra que pronunciaron los labios moribundos de Jesús al recomendarlos a su maternal ternura, palabra que desde entonces nos unió a Ella con los estrechos lazos de una excelente filiación espiritual, llegue ya la hora en que, empujando los cañones, resuene por todos los hogares españoles y escuchemos con la intensa emoción de las grandes alegrías, la bendita palabra anunciadora de la paz.

A pediría que, por los dolores y amarguras que inundaron su corazón de Madre junto a la Cruz de Cristo, se compadezca de tantas madres que han visto ocultarse para siempre, en un caso rojo de fuego y de sangre, el sol de su felicidad aquí en la tierra y tenga piedad de tantos niños que lloran la pérdida de sus padres. A pediría que salve a España y nos salve a todos, como ardientemente lo desea vuestro Prelado que del fondo del alma os bendice en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo y Amén.

† ADOLFO, OBISPO DE CÓRDOBA

#### La Laureada a Morato

Zaragoza.—En el campo de aviación del Ejército del Norte se celebró la imposición de las insignias de la Cruz Laureada de San Fernando al héroe comandante don Joaquín García Morato.

Asistieron al emocionante acto los generales Kandelán, subsecretario del Aire; Moscardó, jefe del Quinto Cuerpo de Ejército; y Dávila, ministro de Defensa Nacional y jefe del Ejército del Norte, que ostentaba la representación del Caudillo. Fue padrino del comandante García Morato el de igual graduación señor Assalido.

En medio de la emoción general fueron impuestas las insignias, regladas por los compañeros del condecorado, por el general Dávila, quien pronunció las siguientes palabras:

«Comandante Joaquín García Morato: el Caudillo, en nombre de la Patria, os hace Caballero de la Orden de San Fernando como premio a vuestra heroica actividad militar.»

A continuación el general Kandelán dirigió a los jefes, oficiales, suboficiales, clases y soldados presentes una breve, vibrante y patriótica alocución, exaltando la actuación de todos ellos y hablando del agradecimiento que por ello les tiene España.

Seguidamente, los Generales mencionados iniciaron los abrazos y felicitaciones con que los compañeros del heroico comandante García Morato testimoniaran a éste su alegría con motivo del merecido galardón con que ha sido distinguido.

CASANA DENTISTA

Marqués de Bell, 2. CORDOBA.

### Tu es sacerdote....

Al nuevo sacerdote don Rafael Madueño.

Mañana en nuestra ciudad y en la Iglesia de San Hipólito, subirá por vez primera las gradas del altar un nuevo sacerdote.

Y allí, rodeado de los suyos, por primera vez también y al conjuro de divinas palabras hará abrir los Cielos para traer a sus manos la misma persona del Hijo de Dios.

¡Oh nuevo sacerdote! Las jerarquías todas de la tierra son leve sombra de la que Dios por su Iglesia se ha dignado concederte.

El sacerdocio, de que te has revestido,—nación Sagrada del Santo Espíritu,—te hace hoy grande con la insuperable grandeza de los ungidos del Señor.

Desde hoy eres otro Cristo; también desde hoy te igualas en poderes a la Divinidad.

Con tu nueva dignidad, tus labios dirán palabras que tenga que obedecer la misma Deldad.

Tus manos se levantarán para curar heridas que solo Dios puede sanar.

Serás Maestro de ciencias divinas. Y Médico de espirituales tormentos. Y Banquero de celestiales tesoros. ¡Altísima dignidad la que posees! La Iglesia te recibe hoy en sus manos como nuevo ministro de su acción evangelizadora, como nuevo operario de sus extensos dominios.

Y a tu cuidado y celo encargará una parcela.

Lábrala en su entendimiento con la verdad y en su corazón con el bien.

Tendrá, como todas, necesidad de luz, con qué alumbrar su obscuridad y necesidad de sol, con qué atajar su corrupción.

Y tú tendrás que remediarla, porque Dios te eligió y la Iglesia te pondrá para que en ella seas «luz del mundo y sol de la tierra».

¡Exceso ministerial! Los mismos planes de la Redacción se ajustan a tu concurso.

Tú serás el providencial cauce, do las almas se ajustan para volar al Cielo.

Tú dispensarás gracias, que tengan por precio toda la sangre de un Dios. Hoy se teñirán tus labios con sangre divina que tú por vez primera has de consagrar.

Y tu pecho se fortalecerá con celestiales pan, convertido por tu palabra en cuerpo de Cristo.

¡Nuevo Sacerdote! Jesús: vendrá esta mañana desde el Cielo a tus manos y en ellas estará ávido de eucaristía.

Sé que le pedirás mucho. Que por todos rezarás.

Sé que no olvidarás a España y a su Caudillo.

Que por la paz de aquella y la salud de este fervientes plegarias rueden de tus labios, impregnados de fervor, hasta que tu voz que se pierden en el océano de amor que encierra el Cáliz, que mañana, delante de los tuyos, tus trémulas manos alzan por primera vez.

A. GARCÍA LAGUNA,  
Seminarista.

Hoy—vispera de S. José—19 9-38.

El Estado Nacional-sindicalista realizará la revolución que España tiene pendiente accediendo al plano de lo social para poner la riqueza al servicio del pueblo

### Batallones de castigo

Como ya hicieron en el Norte, los dirigentes rojos, antes de la final que se avocaba, quisieron dar una masa característica de sus estertores que proceden a nuestra victoria y que no consiguen sino llevar rebuños de hombres para el matadero.

Es la táctica marxista que unas veces pone a los manifestantes en las épocas de paz y que ahora coloca carne humana en un parapeto, tras el que se esconden su vileza y su cobardía.

Hermanos nuestros sacados de la cárcel para venir a ser colocados en las líneas enemigas! España conoce vuestro dolor y conoce vuestro temple, por conocerlo os releva de sacrificios inútiles y os pide conservéis vuestras vidas que no deben ser perdidas.

### Donde estaban los extranjeros

Prisioneros franceses capturados

NOTA DEL SERVICIO NACIONAL DE PRENSA

Ayer, y rotundamente, ha contestado el Gobierno de la España nacional a la campaña de insidias rojas desatadas ante los avances del Ejército victorioso del Generalísimo Franco. Y como si los hechos se complacieran en daros la razón, esta mañana, en la gran victoria de Caspe, el enemigo dejó en nuestro poder un número considerable de prisioneros extranjeros, evidenciándose así en qué parte están los extranjeros desde que en Noviembre de 1936 los rusos se empeñaron en prolongar una guerra que los rojos tenían perdida, lanzándose a una descarada intervención.

Así, cuando caían prisioneros esos extranjeros, pudo verse que la mayor parte era de franceses, precisamente de súbditos de ese país cuyos periódicos y radios se permiten estos días hablar de la presencia de tropas extranjeras entre nuestros soldados, para provocar un nuevo conflicto.

Hoy que han caído estos prisioneros en nuestro poder, nos dirigimos al mundo, no para lanzar sofismas, cosa propia de los rojos, sino para constatar este hecho y para que la noticia llegue a los patriotas franceses, pues nos basta con que lo conozca la auténtica Francia.

Sepan los partidos franceses que el triunfo de la España nacional no constituirá nunca un peligro para ellos, sino que significa la seguridad de la civilización en el extranjero occidental de Europa.

Ahora bien; que sepan todos, que pese a quien pese y pase lo que pase, nuestra victoria ha de producirse, y si los rojos son capaces de un mismo poder de raciocinio, que piensen que en nada había de favorecerles una guerra europea, porque creemos que los Pirineos al son la única frontera que los franceses tienen, si que a ella fuesen a dedicar sus preferencias.

La producción española constituye una unidad al servicio del destino superior de España

### Francia

A Blum

no le dan la confianza

Paris.—En los círculos políticos se hablaba de una reunión en la Cámara del Frente Popular. Los radicales socialistas pidieron la formación de un gobierno nacional. En el Consejo de ministros pidió Daladier once mil millones de francos para la defensa nacional. De ellos 600 millones para el ejército de tierra y 400 para marina.

En la Cámara Blum leyó la declaración ministerial y dijo cual era su criterio internacional. Dotaría al ejército de medios para sostener la independencia de Francia, cumplir sus compromisos internacionales.

Desearía haber formado un gobierno de Unión Nacional dentro del Frente Popular, pero no ha sido posible. Ahora pide que se vote la confianza al gobierno. El presidente suspendió la sesión para que se pusieran de acuerdo las oposiciones. Al reanudar se habrían los representantes de grupos. Muchos dijeron que querían un gobierno de Unión Nacional, pero no del Frente Popular. Blum pidió cuatro veces la confianza y cuatro veces se negaron a votarla.

La declaración ministerial se aprobó por 369 contra 198.

Nuevo ministerio

Paris.—«L'Intransigeant» anuncia que el Presidente de la república se propone formar un gobierno de una base más amplia que el actual y con carácter de Unión Nacional.

Le ayudan en la empresa los presidentes de la Cámara y del Senado. Suman los nombres de Daladier y Herriot, que ocuparán importantes carteras.

Lebrán usando por primera vez de la prerrogativa constitucional va a nombrar por sí a sus ministros.

### MAÑANA ES FIESTA

Mañana, fiesta de San José, es día de Misa de precepto. Para el punto de vista religioso ya lo sabemos.

Para el punto de vista nacional el Ministerio del Interior ha dictado una orden declarando una vez más el sentido católico del Estado español, por su historia, por la vida de España, porque quiere incorporar a su política realidades y símbolos.

Por lo tanto mañana día de San José, Patrono de la Iglesia Universal, ofrece al Gobierno ocasión y este aprovecha la fiesta para afirmar su doctrina y declara oficialmente que es día de fiesta, y de recreo para el trabajador.

Sin perjuicio de que se haga el calendario de fiestas el día de mañana, 19 de Marzo, se declara festivo para todos los efectos incluso los mercantiles.

Los gobernadores civiles y los delegados del trabajo tendrán en cuenta este decreto para el cierre de los establecimientos y la jornada del trabajo.

Católico: Intensifica tu oración.

Pide mañana a San José que interceda con su Esposa la Santísima Virgen María para que se complete la victoria de las armas nacionales.

### A los humildes de la zona roja

Mientras se movilizaba a todo el pueblo humilde llevándolo en masa al matadero de la guerra; mientras que vuestros dirigentes, que son de la misma camada de los que en Málaga y en San Sebastián y en Bilbao y en Santander y Asturias, lanzan bravatas por las radios; mientras se deciden sacrificar al pueblo al tiempo que se preparan las maletas para escapar; mientras se prepara la última gran canchaleo de los humildes; di, tu, hombre del pueblo, ¿a cuántos deudos, allegados o amigos de dirigentes rojos has visto en el frente de lo que ellos llaman con escarnio las libertades del pueblo? A ninguno.

Mientras tu eres movilizado y los presos llevados a los batallones de castigo, los hijos, los hermanos, los amigos de los dirigentes, viven cómodamente en el extranjero brindando alegremente por ese pueblo que una vez más es pisoteado y llevado al matadero.

¿Hasta cuándo, hombre humilde, tolerarás esta burla trágica? ¿No ha llegado el momento de impedir que sigas derramando la sangre en la inútil pretensión de impedir la victoria del Caudillo de España, que con sus armas te lleva la Patria, el pan y la justicia?

Piensa en esto y alégate a ser carne de cañón.

### Delegación de Hacienda

Administración de Propiedades y Contribución Territorial

Verificada por los señores Arquitectos del Servicio de Valoración Urbana la comprobación de fincas nuevas en las barriadas de esta capital denominadas de Occidente (Olivos Borrachos), Naranjo (Bella Vista), Colonia Murillo (Vista Hermosa), Huerta María Luisa, Asomada, Ciudad Satélite y Sueste Emilia, se advierte a los propietarios de dichas fincas, que durante el plazo que finaliza el día 5 de Abril próximo, se encuentran a disposición de los mismos los expedientes de comprobación de las fincas de referencia para que durante el mismo puedan examinarlos e interponer las oportunas reclamaciones los que se consideren perjudicados.

Córdoba, 17 de Marzo de 1938.—II Año Triunfal.—E. Administrador, Antonio Gu.

Después se ha quejado de que Francia e Inglaterra no les presten apoyo. La culpa de nuestra situación,—dice con su habitual frescura—se debe a los Gobiernos francés e inglés que miran con pasividad el desarrollo de esta ofensiva y los desagradables sucesos de que han de ser víctimas los rojos.

Como se ve, las declaraciones de Prieto a un periódico inglés hechas públicas por «La Palabra», tienen verdadera miga.

### Gremios de alimentación

Por el presente se pone en conocimiento del público en general, que el próximo día 19, sábado, festividad de San José, no se abrirán dichos establecimientos en la tarde del referido día, por estar así previsto en las bases en vigor. Advertiéndose a los señores comerciantes a quienes afecta este aviso el exacto cumplimiento en evitación de sanciones que a ello diere lugar.

Las Directivas.

### LOTERIA NACIONAL

SORTEO DEL 1.º DE ABRIL

Premio mayor 100.000 ptas.

Décimos a tres pesetas

De venta: Administración de Loterías, calle Espartería.

### EL FUERO DEL TRABAJO

VI

EL SINDICATO ÚNICO Y VERTICAL —XIII

1. La organización nacionalsindicalista del Estado se inspirará en los principios de unidad, totalidad y jerarquías.

2. Todos los factores de la economía serán encuadrados por ramas de la producción o servicios en Sindicatos verticales. Las profesiones liberales y técnicas se organizarán de modo similar, conforme determinen las leyes.

3. El Sindicato vertical es una corporación de derecho público que se constituye por la integración en un organismo unitario de todos los elementos que consagran sus actividades al cumplimiento del proceso económico dentro de un determinado servicio o rama de la producción; ordenados jerárquicamente bajo la dirección del Estado.

4. Las jerarquías del Sindicato recae necesariamente en militantes de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

5. El Sindicato vertical es instrumento al servicio del Estado, a través del cual realizará principalmente su política económica. Al Sindicato corresponde conocer los problemas de la producción y proponer sus soluciones, subordinándose al interés nacional. El Sindicato vertical podrá intervenir por intermedio de órganos especializados en la reglamentación, vigilancia y cumplimiento de las condiciones de trabajo.

6. El Sindicato vertical podrá iniciar, mantener o fiscalizar organismos de investigación, educación moral, física y profesional, previsión auxiliar y los de carácter social que interesen a los elementos de la producción.

7. Establecerá oficinas de colocación para proporcionar empleo al trabajador, de acuerdo con su aptitud y méritos.

8. Corresponde a los Sindicatos suministrar al Estado los datos precisos para elaborar las estadísticas de su producción.

9. La ley de sindicación determinará la forma de incorporar a la nueva organización las actuales asociaciones económicas y profesionales.

### Lo que dice Prieto

El parte rojo reconoce anoche que ha perdido Caspe y Alcoriza. Indalecio Prieto se ha quejado ante un redactor del «Daily Express», al que ha hecho declaraciones de terrible castigo que ayer infligieron los nacionales a los rojos.

Luego Indalecio ha dicho: Hemos sufrido un gran revés que no podemos negar. Ha dicho las causas (que él supone de ese revés). Luego afirma que nuestras fuerzas van hacia el mar y que quieren conquistar Cataluña.

Después se ha quejado de que Francia e Inglaterra no les presten apoyo. La culpa de nuestra situación,—dice con su habitual frescura—se debe a los Gobiernos francés e inglés que miran con pasividad el desarrollo de esta ofensiva y los desagradables sucesos de que han de ser víctimas los rojos.

Como se ve, las declaraciones de Prieto a un periódico inglés hechas públicas por «La Palabra», tienen verdadera miga.

### SOMBREROS DE CANAL

de fieltro para sacerdotes, a 15, 20 y 25 pesetas neto.

Casa Diego Ruiz.—Calle de Godomar, 12.

Teléfono, 1934.—Córdoba.



### Vida religiosa

SANTORAL.—Día 19 San José, esposo de la Santísima Virgen.

Misa propia. Segunda oración del sábado. Tracto. Credo. Prefacio propio. Último evangelio del sábado. Doble de primera clase. Blanco.

#### JUBILEO

Jubileo circular de las 40 Horas: En el Cister.

Catedral.—Mañana predicará el canónigo penitenciario don Tobias Vargas Saez.

Salvador.—Mañana día de San José, a las 9, se celebrará una misa solemne en el altar del Santo Patriarca, con plática por el Sr. Rector. Por la tarde, a las 6, ejercicio en honor del Santo Patriarca, con exposición de S. D. M. y sermón que predicará don José Torres Molina.

San José y Espíritu Santo (Campo de la Verdad).—Mañana, festividad del Titular de la Parroquia, se celebrará una solemne misa cantada a las 10.30 de su mañana.

Jesús Crucificado (Hermitas de los Pobres).—Mañana, a las 10.30, solemne fiesta, y por la tarde, a las 5, el ejercicio acostumbrado en honor del Santo Patriarca, con sermón a cargo del M. I. Sr. don Félix Romero Menjibar.

Trinitarios.—Mañana, segundo día del solemne quinario el Santísimo Cristo de Gracia, a las 6.30 de la tarde, con manifestación, sermón, miserere y adoración de esa reliquia de la Pasión. Predicará el R. P. José de Santa Ana, Trinitario.

Cister.—Del 17 al 21, a las 6 de la tarde, solemne quinario en honor al Santo Cristo de la Misericordia, terminando con el miserere cantado.

Mañana, a las 10.30, solemne fiesta en honor al Patriarca San José, en la que predicará el R. P. Superior de los Hijos del Corazón de María.

San Cayetano.—Triduo solemne a San José del 17 al 19, a las seis de la tarde, con manifiesto, cánticos y sermón por un R. P. de la Comunidad.

Misa de comunión general, con cánticos. A las 10.30, misa solemne, con orquesta y panegírico por el M. I. Sr. don Mariano Ruiz Calero.

San Lorenzo.—Desde el próximo sábado día 19, los ejercicios semanales que la piadosa Hermandad de Ntra. Sra. de Linares viene celebrando en esta Parroquia en honor de su Exceles Titular, darán comienzo a las 7 de la tarde.

Esclavas.—El día de San José habrá Misa cantada y por la tarde a las cinco después de rezar la estación, el rosario y los dolores y gozos del santo, sermón por el R. P. Jaime Chacón, de la Compañía de Jesús, terminando con la bendición solemne.

Sra. Marta.—El 19, a las 10, solemne función en honor del glorioso Patriarca San José. Por la tarde, a las 5.30, será el ejercicio del 19 en obsequio del Sto. Patriarca, con manifiesto, rosario y cánticos. Terminándose con un responso por los bienhechores difuntos.

San Hipólito.—Solemne novena a San José, a las 7.30 de la tarde. Por la mañana se hace a las 9.30.

### La toma de Caspe

En Caspe, la noche precedente la utilizó el enemigo para retirar y retirar material, lo que hizo por un portillo libre.

En esta tarea les sorprendió el día. En Caspe se entró sin disparar un tiro. En la Casa de Barberá utilizada como domicilio del Consejo de Aragón y de la Comandancia militar se izó nuestra bandera.

Se nota que de los archivos se lo han llevado todo.

Se llevaron la población civil y 900 prisioneros.

En Zaragoza se supo la noticia a medio día y se engalanaron los edificios.

Se formaron manifestaciones y una de ellas, numerosísima, fué al Pilar a dar gracias a la Santísima Virgen.

### Panorama rojo

#### Noticias de ellos

El tribunal del espionaje de Barcelona se halla reunido en sesión permanente.

Azaña, Prieto y sus ministros estuvieron reunidos el miércoles hasta la primera hora de la madrugada. No facilitaron nota.

Los radios rojas fueron más breves y escucharon todas hablar de Caspe. Barcelona fué ayer tomado militarmente.

Se temían manifestaciones contra Azaña y Companys.

Los comunistas se reunieron, pero la policía no pudo averiguar donde. Se trataba de detenerlos, pero la U. G. T. dijo que tenía compromiso con la C. N. T. para que esta quedara en libertad. La policía quiso ver si se ponía en contacto con comunistas para conocer sus propósitos.

En la Plaza de Cataluña, en la Barceloneta y en las Ramblas, se ven grupos que comentan.

Todo Barcelona conoce la toma de Caspe y la terrible derrota del frente de Aragón.

Cada avión rojo que vuela sobre Barcelona arranca el mismo comentario: Un pez gordo que escapa.

Estas informaciones se conocen por la prensa extranjera, a donde la envían corresponsales que utilizan para ello los radios de los buques extranjeros.

#### Manifiesto

Paris.—Comunican de Barcelona que a primera hora de la noche se lanzó un manifiesto contra Prieto, culpándole de la derrota del ejército, que, dicen, se mantuvo firme mientras estuvo controlado por la C. N. T.

Cuando los agentes rusos con Prieto se apoderaron de Caspe vino la derrota. El manifiesto excita a los soldados rojos a la rebelión. La C. N. T. dice que el manifiesto no había sido lanzado por ella.

#### Cámara Oficial Agrícola

Se pone en conocimiento de los labradores que tengan que transportar garbanzos destinados a siembra, que las guías de circulación de expresada semilla se facilitarán en esta Cámara Agrícola, a partir del día de la fecha.

Córdoba 15 de Marzo de 1938. El Año Triunfal.—El Presidente, José Riobóo.

### Caridad de unas Hijas de María

En Córdoba como en otras poblaciones hay muchas iglesias y colegios de la Asociación de Hijas de María, todas con un fin meritorio y poético, el amor a la que es Madre del género humano.

Una Asociación de éstas en Córdoba, tiene su sede en la Iglesia de las Adoradoras Las Hijas de María que de ella forman parte son modestas jóvenes virtuosas de las feligresías de San Pedro y Santiago.

A la Asociación pertenecía María Adame. Una enfermedad tuvo y fué necesario trasladarla al Hospital de Agudos, donde pacientemente ha pasado 14 meses, teniendo el consuelo de que sus compañeras le visitaran con frecuencia mientras ella sufría en el lecho del dolor.

Se acercaba su muerte y pidió a sus amigas que le enterrasen cristianamente como había vivido.

María Adame rogaba ya que no podía mandar por carecer de medios. Entregó a Dios su alma y las Hijas de María, de las Adoradoras visitaron al R. P. Espinosa su director, para manifestarle su pensamiento.

Somos pobres, le dijeron, pero nuestra hermana recibirá sepultura y le haremos su entierro poniendo a contribución nuestro esfuerzo.

El P. Espinosa ofreció que la Acción Católica lo pagaría y ellas aceptarían el ofrecimiento, pero antes querían hacer el sacrificio, si este no daba lo que ellas querían, lo que faltaba lo pedirían a Acción Católica.

Una Hija de María, pudiente, pagó treinta y tantas pesetas por la caja.

Todas se dedicaron a recorrer las casas pidiendo de puerta en puerta y pocas horas después iban a dar las gracias al R. P. Espinosa y a decirle que agradeciendo su oferta no había sido necesaria.

Estas Hijas de María dando pruebas de su caridad fraterna acompañaron hasta el cementerio de la Salud los restos mortales de María Adame y aquellas jóvenes demostraron ser Hijas de María cuando en voz alta iban desgranando las cuentas del Rosario, cuyas Ave Marías eran flores que iban dejando su perfume al paso por las calles.

Dios pagará a estas muchachas su caridad fraterna y dé el descanso eterno a María Adame.

### Orden a los Flechas

Por la presente se ordena a todos los Flechas que el sábado, a las diez horas, deberán encontrarse en su cuartel debidamente uniformados.

Por Dios, por España y su revolución nacional sindicalista.

Córdoba 16 de Marzo de 1938.—El año Triunfal.—E. Delegado local de la O. J.

### Manifestaciones en Barcelona

Perpignan.—En Barcelona hubo manifestaciones en que el pueblo muestra violentamente sus deseos de terminar la guerra y rendir Cataluña a Franco.

Una manifestación celebrada ayer mañana, se dirigió al edificio ocupado por el Gobierno.

Los jefes de las manifestaciones, constituidos por dirigentes políticos y sindicales, pidieron entrevistarse con Negri, con el que hablaron en forma violenta.

Al salir de la entrevista los cabecillas de la manifestación dijeron que habían dado cuenta a Negri de la decisión del pueblo de no seguir luchando contra Franco.

Han sido detenidos a consecuencia de la manifestación, más de 600 personas.

### Gobierno Civil

SON 20.127 90 PTAS. las que van recaudadas hasta el día de hoy para socorrer con ropas y comestibles a nuestros hermanos de las poblaciones que se vayan liberando.

Córdoba: Espero de vuestra conducta patriótica y generosa desinterés acudáis cuanto antes con vuestro donativo en especie o metálico a la suscripción abierta en este Gobierno civil.

### Venta de maderas de Chopo

Rhama de Granada (Marqués)

BALNEARIO

### Información por radio

#### Ayuda francesa

Londres.—A «Dail Mail» le dicen de Perpiñán, que por la carretera de Francia a España van largas hileras de camiones con material de guerra.

Una parte de Roma dice que buques ingleses, franceses y griegos han llegado a Marsella con material de guerra procedente de Rusia y soldados franceses vestidos de paisano lo condujeron a España.

#### Medidas rojas

La rendición de Caspe ha producido en Barcelona verdadera consternación.

El gobierno rojo se ha reunido con carácter permanente y ha tomado entre otras las siguientes medidas:

Sustituir por mujeres a los hombres que trabajan en talleres; aumentar en más de ocho horas las jornadas de trabajo; ordenar a los directores de las cárceles que formen batallones de castigo con los presos sociales y políticos y salgan enseguida para el frente; evitar disturbios en la retaguardia.

Se ha echado una redada en los cafés y se han recogido 600 hombres que habían eludido los servicios en el frente.

#### España e Inglaterra

Chamberlain es partidario de la no intervención.

La sesión de la Cámara de los Comunes terminó a la media noche. Se discutió la proposición de los laboristas sobre España y fué desechada por 317 contra 141.

El representante del Gobierno dijo que había escogido la política más conveniente al país.

#### Hitler

Hitler patrocinará la provincia que mejor su causa. Ha ordenado se construya un gran puente sobre el Danubio y la construcción de edificios y una gran carretera.

Mañana se reunirá el Reich y se hará la declaración del Gobierno que será leída por el Führer.

#### Notas de Burgos

El general Jordana fué visitado por el embajador de Alemania, que le comunicó oficialmente la agregación de Austria al Reich.

Le visitó también el agente comercial de Inglaterra.

Está restablecido el subsecretario del ministerio de Defensa, general Vaidés Cabanillas.

Una comisión de Vigo, Pontevedra y Villagarcía ha visitado a Amado, para pedirle la continuación del ferrocarril de Zamora a Coruña.

#### El freno

Bium, perfecto judío y más perfecto masón, amañó ayer una declaración ministerial para que la aprobara la Cámara y le diera una confianza que no le otorgó.

El freno han sido los radicales socialistas, pero también el Estado Mayor francés que dijo que de prestar Bium la colaboración franca que quería a la España roja, la guerra europea era inevitable.

Sobre todo el freno para contener la locura ha sido el Foreign Office que ha declarado que sigue la política de no intervención.

A esto se debe el desaliento que reflejaban ayer en sus palabras los locutores rojos y la angustia de las voces de los dirigentes y el desánimo de todos los rojos.

#### Consistorios

Roma.—Se han celebraron los primeros Consistorios para la beatificación de un santo italiano, un polaco y un español.

#### Dos egemplares rojos

al Consejo de guerra

Perpignan.—De Barcelona informan que ayer mañana han comparecido ante un Consejo de guerra (?) los generales marxistas Vicente Rijo y Hernández Sarabia que, como se sabe, habían sido destituidos fulminantemente por Prieto, que les acusaba de ineptos ante sus derrotas en los frentes de Aragón.

### Ryuntamiento de Córdoba

#### ALISTAMIENTO

Dispuesto por la superioridad se proceda a la formación del alistamiento de los mozos nacidos en esta capital, durante el 4.º trimestre del año 1919, pertenecientes al resplazo de 1940, y residentes en la misma, que con arreglo a la ley decaen ser incluidos en dicho alistamiento, se advierte a los interesados por medio del presente, que el cierre definitivo del mismo se llevará a efecto el día 23 del corriente, a las doce horas de su mañana.

+  
Rogad a Dios por el alma de  
LA ILTMA. SEÑORA

**D.ª Josefa A. Calderón y G. de Ravé**  
Viuda de Alvarez Cid

Que descansó piadosamente en el Señor, en Córdoba,  
el día 24 de Noviembre de 1931  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P. A.

Por el eterno descanso de su alma se celebrarán misas en los Reverendos PP. Franciscanos, de Fuente Obispa, el día 19; por la misma intención será la misa de Júbileo en San Hipólito y la exposición en las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús en Granada, el mismo día 19.  
Sus hermanos, sobrinos y demás familia, suplican oraciones.  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

+  
IX ANIVERSARIO  
Rogad a Dios por el alma de la señora

**D.ª Esperanza Fragero Luque**

Que falleció en el Señor el día 18 de Marzo de 1929

R. I. P. A.

Las misas que se celebran el día 21 del corriente en la Iglesia de San Antonio (Capuchinas), desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su esposo, hijo, padre político, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes de la finada (q. e. g. e.), ruegan a sus amigos y personas piadosas la encomienden en sus oraciones a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

**Orientaciones sobre el Estado nuevo**

Este es el título de las conferencias que para caballeros darán desde el día 20 al 27 inclusive, en la Iglesia de San Hipólito el R. P. Azpilaga, S. J. La materia tan de actualidad y la sabiduría del conferenciante auguran un verdadero éxito a esos actos que patrocinan nuestro amadísimo señor Obispo y a cuya iniciativa se debe.

La piadosa Congregación de Santiago teniendo todo esto en cuenta y cumpliendo lo que dispone sus estatutos ha acordado la asistencia a todos los actos tanto de conferencias como de ejercicios, para lo cual invitará individualmente a sus numerosos asociados.

La bandera de la piadosa Congregación estará presente en dichos actos.

Si no has entregado tu chatarra, eres un hombre descaído. Si no la quieres entregar eres un traidor

**Han perdido la esperanza**

Anoche por Radio Cataluña, habló en catalán un sujeto que hizo una llamada a los obreros de todo el mundo.

La llamada fué universal y luego por ciudades de todos los países democracias y totalitarias para que no nos prestara el menor auxilio.

Luego se dejó de que las democracias y la Sociedad de las Naciones ante cuyas puertas tendieron sus manos las habría contestado con las mortales palabras del Dante: «Lasciate ogai speranza».

SE VENDE ALFALFA  
Informarán: Almacenes «La Campana», Claudio Marcelo, 10.  
SE VENDE  
Una cama de matrimonio y dos mesas de noche, seminuevas. Razón: Portería Gran Capitán, 27 y 29.

+  
Rogad a Dios en caridad por las almas del Muy Ilustre Señor

**DON JOSÉ ORTIZ MOLINA**  
y por la de su hijo  
**Don José Ortiz y de León**

Que descansaron en el Señor, fortalecidos por los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad y de María Auxiliadora, el 19 de Abril de 1937 y 25 de Agosto de 1926, respectivamente

R. I. P. A.

Su desconsolada esposa y madre doña Dolores de León y Primo de Rivera; sus hijos y hermanos y demás familia, ruegan a sus amigos los encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

La fiesta que en honor a San José se celebrará a las siete y media en la Iglesia de las Franciscanas (San Pedro Alcántara), la novena del mismo día, y las misas que se dirán en las Iglesias de Jesús Crucificado, Misericordia y E. clavos del Sagrado Corazón y las del día 20 en María Auxiliadora, se aplicarán por el eterno descanso de sus almas.

**Magisterio**  
EL CARDENAL SEGURA

Un telegrama de Vitoria nos dice que se ha dictado una disposición ordenando que a la cabeza del escalafón de primera enseñanza figure el Cardenal Segura, que tenía este puesto honorífico del que fué retirado por el gobierno de la república.

PERMUTAS

Otro telegrama de Vitoria dice que el ministro de Educación Nacional ha dictado una disposición prohibiendo la permuta entre los maestros inferiores una vez que hayan tomado posesión de sus cargos.

Solo se admitirán las permutas durante las vacaciones de verano y para esto habrá de solicitarse acompañando la hoja de servicios de las respectivas secciones administrativas de primera enseñanza.

**Noticias**  
MISA NUEVA

Mañana, a las 10.30 cantará su primera misa en la Real Colegiata de San Hipólito el nuevo presbítero don Rafael Madueño.

EL TIEMPO

En las 24 horas últimas la temperatura máxima a la sombra 19.5; ídem mínima a la sombra, 3.4

Observaciones a las siete de la mañana. Altura barométrica en mm. a 0° 761.9; temperatura a la sombra, 4.0; humedad relativa, 76%; fuerza, 102 km.

LOTERIA DE LOS CIEGOS

El número premiado hoy es el 690, Aproximaciones 689 y 691.

**Almacenes Porrás Rubio**  
SOCIEDAD LIMITADA  
Coloniales por mayor

Oficina y Despacho Detall: Almacenes: PERAZ GALDOS, 3 Teléfono-1558 DOCE DE OCTUBRE

**¡¡ Ya está a la venta !!**  
ELIXIR ESTOMACAL  
SALZ DE CARLOS

Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección Provisional: San Bartolomé, 1, San Sebastián.

**Fotografía Montilla** : Estudio Artístico :  
Creación de "Foto-Venus", Fotos Oleos y Orias de niños  
LAS FOTOS MAS MODERNAS!  
Málaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA